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Anfrage-Nr. VII-F-10039 
 
Status: öffentlich 
 
Eingereicht von: 
Fraktion Freibeuter 
 
 

Stammbaum: 
 

VII-F-10039 Fraktion Freibeuter 
 

Betreff: 
Brunnen auf dem Vorplatz des Plagwitzer Rathauses 
 
 
Beratungsfolge (Änderungen vorbehalten): 
Gremium 

Voraussichtlicher 
Sitzungstermin 

Zuständigkeit 

   

Ratsversammlung  schriftliche 
Beantwortung 

 
Sachverhalt 

Das unter VI-A-08071 beschlossene Brunnenkonzept sieht vor, eine „vollständige Auflistung 

aller Brunnen, Fontänen und anderer ähnlicher Wasserquellen in Leipzig“ zu erhalten und 

diese Liste nach „aktuellem Zustand dieser Brunnen, erforderlichen Maßnahmen, Kosten 

etc.“ zu qualifizieren. 

Das Konzept dient dem Stadtrat dazu, Aufschluss über den Sachstand sowie die 

notwendigen Investitionen zu erhalten, damit dies bei Ratsbeschlüssen, 

Haushaltsberatungen sowie der laufenden Ratsarbeit berücksichtigt werden kann. Die 

Reihenfolge (erst Konzept, dann Maßnahmenumsetzung) war Bestandteil des Beschlusses. 

Die Verwaltung stimmte dem Antrag ausdrücklich zu. 

Auf Nachfrage in der Ratsversammlung November 2023 teilte das zuständige Dezernat mit, 

sich nicht an das vereinbarte Vorgehen halten zu wollen. Wörtlich: „Die Instandhaltung bzw. 

Instandsetzung zur Wiederinbetriebnahme der vorhandenen Brunnenanlagen zielt für den 

Zeitraum bis 2026 auf eine Ertüchtigung aller 35 städtischen Brunnenanlagen und somit auf 

eine erhöhte Qualität im öffentlichen Raum und in der Baukultur sowie zum Erhalt und zur 

Verbesserung der Umweltqualität. Mit Abschluss dieser Arbeiten wird ein Brunnenkonzept 

zur Weiterentwicklung der Brunnenanlagen im öffentlichen Raum vorgelegt.“ Diese 

Reihenfolge widerspricht ausdrücklich der Beschlusslage. 

Wir fragen daher beispielhaft für den Brunnen auf dem Vorplatz des Plagwitzer Rathauses 

(Alte Straße – Stadtplatzprogramm S. 46) an: 

1. Wie ist der aktuelle Zustand des Brunnens? 

2. Welche Schäden wurden festgestellt? 

3. Seit wann und aus welchem Grund ist der Brunnen außer Betrieb? 
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4. Welche Maßnahmen sind erforderlich, um den Brunnen wieder regulär in Betrieb nehmen 

zu können? 

5. Welche Kosten werden hierfür veranschlagt? 

6. In wessen Zuständigkeit fällt der Brunnen? 

7. Handelt es sich um eine unter Denkmalschutz stehende Brunnenanlage? 

8. War der Brunnen ein Kriterium bei der Platzierung/Einstufung des Plagwitzer 

Rathausplatzes im Stadtplatzprogramm? 

Anfragen zu weiteren Brunnen würden sich mit Vorlage des Brunnenkonzeptes erübrigen. 

 

Anlage/n 

Keine 

 


